
“Чудесная пора,  очей 
очарованье”, - сочиня-
лось что-то в голове, 

когда товарищ толкнул меня в бок: 
“Смотри!” За окном трамвая про-
плывала новехонькая “Тойота” с над-
писью по борту, указующей, что едут 
сантехники. По одежке - точно ехали 
они. И по прицепу сзади - тоже. Но 
автомобиль!..

Может, когда-нибудь форма и 
содержание совпадут: сантехники 
будут приезжать на “Тойотах” в кос-
тюмах от Диора.

Недавно у первой городской боль-
ницы на красивом постаменте уста-
новили фигуристую даму по имени 
Гигиея (а может, Гигиена).  Причем 
воздвигалась фигура под медь в два 
этапа: сначала девушка стояла с 
пустой ладонью, потом в нее поста-
вили вазу, где змея обвивает не знаю 
что - символ медицины, одним словом. 
Эти обстоятельства вызвали всплеск 
читательского юмора (довольно угрю-
мого, к слову): мол, мы решили, что 
девушка олицетворяет собой меди-
цину, протянувшую руку в надежде 
получить деньги от власти на свои 
нужды, а они, власти, сунули в руку 
змею - то бишь яду.

Хотя, на наш взгляд, скульптурная 
композиция, может, и излишне 
пафосная, вполне вписывается и в 

праздник первой больницы, и в общий 
антураж входа в нее. Правда, там 
справа вверху на стене облупленная 
(пока) штукатурка дает понять, что 
проблемы остаются.

Но как гласит надпись на  скульп-
турной композиции: “Человек может 
сделать путь великим, но великим 
человека делает путь”. То есть, мы так 
понимаем, главное - куда ты идешь. 

А тут проблемы, очевидно, есть. 
Буквально на днях моя хорошая зна-
комая отлежала десять дней в ЛОР-
отделении первой больницы. Нахва-
ливает докторов - особенно Эллу 
Васильевну Соловьеву. Говорит, что, 
мол, меня сразу предупредили: кроме 
аспирина и анальгина, мало чего най-
дется, но лечили и умением, и лас-
ковым словом. 

Хотя мою знакомую, прежде чем 
отдать в руки добрых докторов, аж 
два дня гоняли из третьего в чет-
вертый санпропускник, потом уж 
идти не могла - привезли в больницу, 
и опять заново. Кто-то там, очевидно, 
по “великому пути” шагает не в ногу. 
Бывает.

Кстати, после публикации на про-

шлой неделе нам позвонила чита-
тельница с вопросом: “А вы знаете, 
как мы называем башенку на город-
ских кассах?” Мы не знали, конечно. 
“Ларьком, - прояснила читательница 
(по голосу - молодая) и добавила: 
- Что же нас за дураков держат? Мы 
тоже кое-что понимаем”... Такой вот 
разговор.

И ее можно понять: архитектура 
делается “про запас” - на долгое время. 
И это долгое время встраивает свое 
“содержание и форму” (что, по мысли 
древних, едино) в другое  время. Такое 
впечатление, что авторы башенки 
решили проблемы ее восстановления 
сегодняшними (и облегченными для 
решения) средствами, которые не 
вписываются во вчерашний день и не 
заживутся в завтрашнем.

Мы уж как-то (часто) говорили об 
этой встройке во время. Как можно 
куда-то встроить”хрущобы”, которые, 
по сути, представляют из себя вре-
мянки? Жилья не хватало и в после-
военной Европе, там тоже в изобилии 
строили типовые блочные дома. Но 
потом, когда построили нормальные, 
европейские “хрущобы” были разру-

нентная “послевойна”, переходящая в 
просто войну за жизнь.

Но это так - в порядке размышления. 
К которому иллюстрация более-менее 
подходящая всегда найдется. У дома 
на Спартака, 26, с некоторых пор 
стихийно образовалась автостоянка. 
Собирает к вечеру наверное до полу-
сотни машин. Естественно, асфаль-
товый “пятак” всех не вмещает, так 
что проделали дорогу через поребрик, 
стоят на земле. На газоне то бишь, 
закатанном в камень. Говорят, обра-
зовалась “народная дружина” из 
нескольких жильцов, которые берут  
деньги за догляд. Автомобилистам 
удобно. Жителям дома - не всем: 
гудки, выхлопы заводящихся моторов, 
шумные компании. Мешают. Сер-
чает дворничиха: когда машины стоят 
плотно, добраться до мусорки - только 
в обход “лежбища”. Кому понравится? 
Слов нет, стоянка нужна.  Оборудо-
ванная. Закатанная асфальтом. Дворы 
к обилию машин не готовы. Что дает 
повод для маленькой такой войнушки.

По телеку, к слову, показывали из 
Кемерова какую-то  гаишную опе-
рацию - не то “Газон”, не то “Бульвар”. 
Смысл  ее в том, что тех, кто поставит 
машину на газон или тротуар, штра-
фуют. Или заставляют газон обуст-
раивать. Дело хорошее. И иллюст-
рация есть: у смичевской церквушки 
(ее, кажется, приводят в надлежащий 
содержанию учреждения вид) на 
пешеходной дорожке, перекрывая 
перпендикулярную, стояла “Лада”. 
Машина, конечно, что надо, но почему-
то водилы, которые так  делают, при-
водят нас в бешенство. 

Рублем по карману, коль голова не 
думает!

Валерий Немиров.
Валентин Волченков 

(фото).

Соответствующие изменения 
в областной Закон “О муни-
ципальных образованиях в 

Кемеровской области и порядке их 
реорганизации” внесли депутаты обл-
совета. Изменение статуса, впрочем, 
коснулось не только поселений, 
относящихся к Новокузнецку, но и 
многих других: по городу Кемерово, 
в частности, перестали де-юре сущес-
твовать поселки Боровой, Кедровка, 
Пионер, Промышленновский и Ягу-
новский. Также в законодательном 
порядке некоторые рабочие поселки 
преобразованы в сельские населенные 
пункты. Среди них Барзас, Карагайла, 
Артышта, Чугунаш, Старобачаты и 
другие. 

“Причин для паники нет, - объяс-
нила начальник правового управления 
администрации Новокузнецка Лидия 
Конева. - Просто депутаты облсо-
вета привели административное уст-
ройство Кемеровской области в соот-
ветствие с требованиями Федераль-
ного закона “Об общих принципах 
организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации”от 6 
октября 2003 года. Согласно кото-
рому на территории города не должно 
быть рабочих поселков. И Листвяги, 
и Притомский, и Абагур являются 
территорией города Новокузнецка, и 
в этом плане для жителей как этих 
поселков, так и для новокузнечан 
ничего кардинально не меняется”.

Упомянутый федеральный закон 
вступит в силу с 1 января 2006 года, 
однако нормативно-правовая база 
субъектов федерации должна быть 
приведена в соответствие с принятым 
законом до июля 2005 года. Что мы, 
собственно, сейчас и наблюдаем.

Согласно Закону “Об общих прин-
ципах...”, выделяется отдельный 
тип муниципального образования 
- “муниципальный район”, который 
и будет состоять из городских и 
сельских поселений со своими орга-
нами власти и бюджетами. Число 
муниципальных образований в 
России таким образом увеличится 
с нынешних одиннадцати тысяч до, 
предположительно, двадцати семи 
тысяч после вступления этого закона 
в силу. Сколько из них придется на 
долю Кемеровской области, пред-
стоит еще решить депутатам облсо-
вета. Исходя из того, что после про-
ведения реформы место нынешних 
административно-территориальных 
единиц наряду с муниципальными 
районами займут городские округа, а 
также городские или сельские посе-
ления. 

Наиболее существенно новации 
скажутся как раз на сельских тер-
риториях. Некрупные населенные 
пункты станут с юридической точки 
зрения являться поселениями и 
войдут в состав муниципального 
района либо составят городской 
округ. Останутся ли муниципальные 
районы в прежних границах, будут  
ли “перекроены”, поделены либо 
объединены, решат местные органы 
власти. Порядок формирования, пол-
номочия и их срок, подотчетность, 
подконтрольность органов местного 
самоуправления, а также иные воп-
росы организации и деятельности 
указанных органов должны будут 
определяться в уставе муниципаль-
ного образования, гласит закон. 

При этом в законе специально 
закреплено положение, в соот-

ветствии с которым финансиро-
вание расходов на содержание 
органов местного самоуправления 
осуществляется исключительно за 
счет собственных доходов бюджетов 
соответствующих муниципальных 
образований. Сделано это в целях 
“оптимизации управления” и недо-
пущения раздувания штатной чис-
ленности органов местного самоуп-
равления. 

Что до Новокузнецка, он, по всему, 
станет городским округом, вклю-
чающим в себя Листвяги, Абагур и 
Притомский безо всяких оговорок 
(первый как часть Куйбышевского 
района, второй - Центрального, 
третий - Орджоникидзевского). Чем 
чревато нынешнее изменение статуса 
вчерашних рабочих поселков, пока не 
очевидно. Платить за проезд в повы-
шенном размере или телефонные 
переговоры по междугородным 
тарифам теперь точно не грозит. 
Однако у правоведов есть сомнения 
по поводу сохранения льгот, в част-
ности, сельским учителям и врачам. 

Есть слабая надежда на то, что 
бывшие поселки, ставшие ныне город-
ской окраиной, будут пользоваться 
большим вниманием у новокузнецких 
властей, ибо пока до их проблем руки 
у города доходят в последнюю оче-
редь, если вообще доходят...

Причиной же проводимой в жизнь 
реформы местного самоуправления, 
по оценкам аналитиков, является 
планомерное ослабление сложив-
шейся системы местного самоуправ-
ления в целях усиления пресловутой 
“вертикали власти”. Перестройка 
взаимоотношений на внутриоблас-
тном уровне - один из завершающих 
этапов на пути облегчения управ-
ляемости общества. В итоге гран-
диозной оптимизации системы 
государственного управления все 
органы власти (и федерального, и 
регионального уровня) и местного 
самоуправления, должностных лиц, 
хозяйствующих субъектов, в конце 
концов, каждого конкретного граж-
данина, планомерно и целенаправ-
ленно будут приведены к общему 
знаменателю.

Сергей Бабиков.
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Городской репортажФакт и комментарий

Что хотят, то и творят
В среду около четырех часов дня в Орджоникидзевском районе Что хотят, то и творят
В среду около четырех часов дня в Орджоникидзевском районе Что хотят, то и творят

в районе дома № 17 на улице Новобайдаевской произошло ЧП, в 

результате которого несколько районов города остались без воды. 

Как сообщила пресс-служба ЗАО “Водоканал”, работники ООО “Ново-

кузнецкий ДСК” забили сваю будущего дома прямо в магистральный 

водовод диаметром девятьсот миллиметров. Беспечность строителей и 

несоблюдение правил строительных работ вблизи коммуникаций жизне-

обеспечения города привели к крупнейшей аварии, что почувствовали на 

себе жители Заводского, Новоильинского, части Центрального и Куйбы-

шевского районов. Более четырнадцати часов аварийная бригада “Водока-

нала” восстанавливала водовод. 

Строительной компании будет предъявлен иск за причиненный ущерб. 

Фонтаны
отдыхают

шены. У нас, очевидно,  идет перма-
нентная “послевойна”, переходящая в 

Городской репортаж

Жизнь, похожая на войну

Прекратили работать все город-Прекратили работать все город-
ские фонтаны.
Эксплуатация фонтанов при 

н и з к и х  т е м п е р а т у р а х  ч р е в а т а 
выходом из строя насосов, потому 
в последних числах сентября “осве-
жительный сезон-2004” подошел к 
концу. С объектов снято всё элек-
трическое и силовое оборудование, 
осветительные приборы.

Вновь фонтаны в Новокузнецке 
заработают только в мае следующего 
года.

Трагедия в дорогеТрагедия в дороге

С 7 октября 2004 г. ЗАКРЫВАЕТСЯ ДВИЖЕНИЕ
автотранспорта по мосту через р. Горбуниху

в связи с его аварийным состоянием.
Объезд автотранспорта со стороны ул. Киселёвской.

Акционерный коммерческий банк “Бизнес-Сервис-Траст” Акционерный коммерческий банк “Бизнес-Сервис-Траст” 
стал вторым банком Кемеровской области, который принят в 
систему страхования вкладов.

5 октября комитет банковского надзора Банка России 
принял положительное  заключение о соответствии “БСТ-
банка” требованиям, предъявляемым к участникам системы 
страхования вкладов.

Сегодня только 64 банка России соответствуют такому 
уровню.

Бесспорно, это - свидетельство высокого профессиона-
лизма коллектива, менеджмента руководства банка и четко 
выверенной стратегии развития. Свидетельство надежности 
банка, который все десять лет своей деятельности проводит 
политику под девизом: “Мы - народный банк”.

Слово председателю совета директоров банка Николаю 
Егоровичу КРЮКОВУ.КРЮКОВУ.КРЮКОВУ

-Наш банк создавался десять лет назад на средства пред-
приятий, работающих в городе. И цель перед собой 

мы ставили скромную - поднять городское хозяйство, содейс-
твовать развитию малого бизнеса, способствовать повышению 
жизненного уровня новокузнечан.

Сегодня можно сказать, что все это выполнено. Банк не раз 
подтверждал свою надежность. Вот и сейчас наши вкладчики 
еще раз выразили нам свое доверие, увеличив свои сбережения 
в банке в два с половиной раза только за 9 месяцев этого года. 
И вот надежность нашего банка подтвердил комитет бан-
ковского надзора Банка России, включив в систему страхо-
вания вкладов. 

(Окончание на 2-й стр.).

Финансы

Доверие народа 
ценнее...

УВАЖАЕМЫЕ ПОДПИСЧИКИ!
Продолжается подписка
на I полугодие 2005 года

на все городские, областные, центральные газеты и журналы.
ПРИ ОФОРМЛЕНИИ ДЕЙСТВУЮТ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЬГОТЫ:ПРИ ОФОРМЛЕНИИ ДЕЙСТВУЮТ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЬГОТЫ:

• при полугодовой подписке в один адрес на два и более издания
  одновременно стоимость услуг связи снижается на 20 %  одновременно стоимость услуг связи снижается на 20 %  одновременно стоимость услуг связи снижается на ;
• при оформлении доставки периодических изданий
  на абонементные ящики или “до востребования”
  тарифы на услуги связи снижаются на 10 %.

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ МОЖНО ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ МОЖНО ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ
ПОЧТОВОЙ СВЯЗИ И НА ПОЧТАМТЕ.

Администрация Новокузнецкого почтамта.

Ехал на днях знакомый из Ново-
ильинки в город. В кармане 
только пятак, на плечах легкая 

курточка. Ждал “муниципального” авто-
буса, которым можно было бы восполь-
зоваться за пять полновесных россий-
ских рублей. Ждал больше часа, чуть 
не околел. “Куда подевались нормальные 
человеческие автобусы?” - такой горький 
вопрос занимал его в течение всего пути.

Увы, снижение муниципального 
заказа на пассажирский автотранспорт 
в Новокузнецке достигло своего пре-
дела, за которым - абсолютный нуль. Из 
нескольких сотен автобусов, что числятся 
в трех МПАТП, на городские улицы 
выходит от силы два десятка. Один-два 
экземпляра на маршрут, чтобы новокуз-
нечане внешний вид ЛиАЗа или “Ика-
руса” напрочь не позабыли...

Между тем скоро пятака будет маловато 
даже для проезда на муниципальном авто-
бусе. Решение о шестирублевом проезде в 
муниципальных автобусах, троллейбусах 
и трамваях уже принято и вступит в силу 
с 15 октября. Пенсионеры будут по-пре-
жнему платить 3 рубля.

Аргументы транспортников, добив-
шихся-таки своего, таковы: последний 
раз тарифы на проезд повышались 
осенью 2002 года, а за два минувших 
года стоимость бензина, масел и смазок 
увеличилась на 79 процентов, солярки 

- на 75 процентов. Подвижной состав 
изношен на 87 процентов, а приобрести 
новый у города нет средств. Стоимость 
автобуса большей вместимости сегодня 
порядка 1,7 миллиона рублей, троллей-
буса - 2 миллиона, трамвая - 4,5 мил-
лиона. Из-за нехватки средств автотран-
спорт не обновляется уже несколько лет, 
старые автобусы ремонтируются силами 
муниципальных автопредприятий, но 
проблемы это не решает. Из-за низкой 
зарплаты текучесть кадров по автотран-
спортным предприятиям составляет 66 
процентов, в горэлектротранспорте - 57 
процентов. 

В этом плане водителям, кондукторам 
и другим работникам МТП и МПАТП 
отныне станет малость попроще: доходы 
от октябрьского увеличения стоимости 
проезда будут направлены на повышение 
зарплаты, в результате чего заработок 
рядовых работников муниципальных 
транспортных предприятий повысится 
на 20 процентов. 

Не отстают от муниципалов и част-
ники: областное управление цен утвер-
дило претензии автопредпринимателей 
на увеличение стоимости проезда в их 
ПАЗиках. Прокатиться на маршрутах 
протяженностью до 30 километров обой-
дется новокузнечанину в 8 рублей, свыше 
30 километров - в 9 рублей.

Сергей Штиль.

Транспорт

Кривая вывезет?

На минувшей неделе поселки Абагур, Листвяги и Притомский 
были исключены из административно-территориального  уст-
ройства Кемеровской области. Что стало неожиданностью даже 
для самих глав поселковых администраций.

Без убыткаБез убытка
Новокузнецкий район 

первым среди сельских 
районов области вышел 
на безубыточную работу: 
сегодня сбор налогов полно-
стью “закрывает” расходную 
часть районного бюджета. 
Главу района,   руководство 

финансового отдела и нало-
говой инспекции по Новокуз-
нецкому району  с достигну-
тыми "высокими результатами 
работы по изысканию резервов 

для укрепления налоговой базы 
местного бюджета и выходом 
на бездефицитный бюджет" 
поздравил губернатор. Ново-
кузнецкий район поставлен в 
пример другим территориям 
области, им  рекомендовано 
изучить его опыт и прило-
жить усилия по мобилизации 
финансовых ресурсов для рас-
ширения производства, увели-
чения как числа рабочих мест, 
так и поступлений в бюджет. 

Служба но во стей

В Новосибирской области обнаружены уби-В Новосибирской области обнаружены уби-
тыми два предпринимателя из Новокузнецка, 
отправившиеся в Новосибирск. 
Оттуда они собирались в тот же день выехать в 

Бийск. Когда выяснилось, что мужчины и в Бийске 
не появились, и домой не вернулись, их родные обра-
тились в милицию. Наконец сожженный автомо-
биль был обнаружен, в салоне машины - несколько  
гильз от пистолета. Недалеко от железнодорожной 
станции Безменово милиционеры обнаружили тела 
коммерсантов. По некоторым данным, предприни-
мателей расстреляли, чтобы похитить у них векселя 
Сбербанка РФ на внушительную сумму. 


